Fecha: 27-09-2024
Medio: La Estrella de Arica
Supl.: La Estrella de Arica
Tipo: Noticia general
Título: La esperanza frustrada

Pág.: 9 Cm2: 155,7 VPE: \$ 253.340 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900 No Definida

EDITORIAL

La esperanza frustrada

Del grupo de reflexiones académicas surgidas tras el fracasado ciclo constitucional que se tomó el país posestallido social, destaca el libro "La Esperanza Frustrada: Maximalismos doctrinarios versus consenso constitucional democrático en Chile. 2019-2023", escrito por los académicos Crisóstomo Pizarro y Esteban Vergara, de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV).

En su profundo trabajo de análisis, los académicos exponen los problemas que tuvieron las dos convenciones elegidas para escribir una propuesta de nueva Constitución para Chile, ambas rechazadas por sus respectivos plebiscitos.

Allí, Pizarro y Vergara identifican el maximalismo de ideas como el principal obstáculo que impidió convertir a dichas propuestas en textos de consenso, con amplio apoyo ciudadano.

Pese a dichos fracasos, ambos académicos plantean que el país debe buscar un camino de consenso que permita abordar las profundas reformas que requiere el Estado chileno



el país debe buscar un camino de consenso que permita abordar las profundas reformas que requiere el Estado Chileno para proyectarse al futuro".

para proyectarse al futuro.

No se trata de caer otra vez en ideas maximalistas, advierten los académicos de la PUCV, sino de replicar la capacidad que tuvo la comisión de expertos armada para la segunda convención, de alcanzar el acuerdo transversal de los 24 comisionados, para entregar una propuesta de Carta Magna.

La recuperación del diálogo democrático, la moderación del tono en el debate político y la revalorización del consenso como condición sine qua non para avanzar son tres pilares indispensables que ayudarían a retomar el tranco de crecimiento económico y desarrollo social en el país, pero no son los únicos factores y contextos que inciden en este proceso.

"Abandonar la lógica de trinchera de la discusión partidista y centrarse en la construcción de un amplio acuerdo de lo que debiese ser una sociedad justa y buena", como lo proponen los profesores Vergara y Pizarro, debe dejar de parecer una frase lejana y de buenas intenciones, para ser el espejo en el cual puedan reflejarse todos.